

FLORE *L'arum tacheté*

Une espèce omniprésente au printemps



Sous sa bractée en cornet, l'arum tacheté présente une massue brun violacé [Photo : La Crilloire – Printemps 2011]

Les arums sont des plantes curieuses qui présentent des feuilles en forme de fer de lance et des fleurs en épi terminées en massue et protégées par une grande bractée blanchâtre. À maturité, ces plantes dégagent des odeurs fétides d'ammoniac qui attirent insectes et moucherons. L'arum tacheté a des feuilles souvent – mais pas toujours – tachetées de noir. Il se différencie de l'arum d'Italie par sa massue brun violacé. On le remarque aussi très facilement à l'automne en raison de ses fruits rouges et charnus agglutinés autour d'un bâtonnet central. L'espèce est omniprésente sur le territoire communal.

Arum maculatum

Noms communs	arum tacheté, arum sauvage, pilettes, gouet, pied de veau, vachotte, cornet, chandelle, manteau de la sainte vierge
Famille	Aracées
Floraison	avril - mai
Taille de la plante	20 à 50 cm de hauteur
Fleur	épi terminé en massue foncée, de 5 à 10 cm de hauteur
Habitat	bois, buissons, haies, taillis
Statut de la plante	généralisée sur notre commune



Les feuilles de l'arum tacheté sont souvent maculées de sombre

Texte et photos : Gérard Hamon